

El desempleo continuará en aumento: OCDE (El Financiero 25/08/09)

El desempleo continuará en aumento: OCDE (El Financiero 25/08/09) Miriam de Regil Martes, 25 de agosto de 2009 No nos debemos rasgar las vestiduras, dice José Ángel Gurría. Previsible, una mejora en cifras económicas. Sugiere a México revisar la política de subsidios. · RECUPERACIÓN, PERO CON MÁS DESEMPLEO Las cifras de la recuperación económica de México serán de ahora en adelante, al igual que en el resto del mundo, mejores; sin embargo, aun cuando se vea un crecimiento positivo, "continuará aumentando el desempleo", advirtió el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con José Ángel Gurría, durante los dos primeros trimestres de 2009 se vivieron ya los peores números de la crisis económica, por lo que es "previsible que se tendrán en adelante mejores cifras. Qué quiero decir con esto, que no nos debemos rasgar las vestiduras". Al participar en la inauguración del Foro Nacional sobre Política Energética, Medio Ambiente y Cambio Climático, anotó: "No sentimos que México es el único país al que le está pasando esto, tenemos la peor crisis económica de nuestras vidas, nunca ha sucedido que todas las naciones de la OCDE, al mismo tiempo, estuvieran en recesión; nunca se había visto que se cayera el comercio en términos absolutos, pero también hay una reacción inédita en coordinación y cooperación internacional." Sin duda, estamos en el contexto económico más complicado de nuestra historia -explicó Gurría- y México, por sus circunstancias particulares y por su vinculación con Estados Unidos o dependencia de flujos (ya sea del turismo o remesas), está sufriendo el impacto. "Pero también la crisis termina en la medida en que Estados Unidos da señales de recuperación; eso ayuda a México, al igual que las medidas que como país también se adoptaron. Sí hay una recuperación mundial en camino, pero todavía no la vemos generalizada, esto beneficia por supuesto a México, pero todavía no le llega el efecto pleno de esta recuperación." Oportunidad Por otro lado, anotó que la crisis económica no puede ser excusa para retrasar la aplicación de medidas contra el cambio climático, ya que, por el contrario, es una "gran oportunidad para arrancar de nuevo" las economías sobre la base de un crecimiento verde. "Unas políticas ambiciosas orientadas hacia el logro de una economía baja de carbono debería ser elemento esencial de la estrategia de recuperación de la crisis." En ese contexto, dijo, México habría de revisar la política de mantener los precios de la gasolina constantes en términos reales y los subsidios al gas natural licuado y la electricidad para uso doméstico. "Éstas son medidas ineficientes, pero además son injustas, pues existe evidencia de que los grupos sociales de mayores ingresos son los que se benefician de estos subsidios en mayor medida. "Adaptar hoy políticas que favorezcan la inversión en energía limpia reduciría la excesiva dependencia presupuestaria en los ingresos petroleros, aumentando al mismo tiempo la competitividad de esas alternativas de energías limpias", concluyó.